

会議録(2月)

平成28年2月17日
教育委員会会議室

1. 出席委員 教育長 島寄 善真理 委員 菊池 清隆 委員 松本 学
委員 藤岡 富生 委員 興梠 瞳
2. 事務局 教育次長 武内 秀元 指導主事 松下 修士
3. 書記 教育次長 武内 秀元
4. 報告
 - (1) 平成28年度の学級編成等について
 - (2) 鞍岡中学校閉校後の跡地利用に関するアンケート調査結果について
5. 協議
 - (1) 教育委員の選任について
 - (2) 五ヶ瀬町長期総合計画の後期策定に係る図書館建設の明確化について
6. その他
 - (1) 第47回町民駅伝競走大会及び第31回小学生ロードレース大会の申込み状況について
 - (2) 小学校・中学校卒業式について

連絡事項

- (1) 教育委員会行事予定(2・3月)について

会議録 午後5時27分開会

教育長 あいさつ

議事録署名委員：菊池清隆 委員

Q…Question (質問), A…Answer (回答)
O…Opinion (意見)
E…Explanation (説明)

【4. 報告】

1 平成28年度の学級編成等について

① 資料に基づき、松下指導主事が説明する。

- ・平成28年度の現時点での児童・生徒数である。
- ・鞍岡小学校は、今年度と同様に2つの複式学級が出来る予定である。
- ・三ヶ所小学校は、1年生に一人療育手帳を所持している子がおり、県から特別

支援学級の設置が認められたので、特別支援学級を作ることになっている。これについては、空き教室が無いので、3階の図工室を半分にして通級教室として利用しているので、その活用を考えている。1年生なので、みんなと同じ活動が殆どで、保護者からも出来るだけみんなと一緒に居させて欲しいという強い願いがある。学校にはそういう話しをして、暫くは別に教室を設けるということはしない。様子を見て、別に教室が必要と判断すれば、保護者の得た上で整備する。

- ・坂本小学校は、今年度と同様に2つの複式学級が出来る予定である。
- ・上組小学校は、2つの複式学級が出来る予定であるが、3年生、4年生を合せると16名で、もう一人いれば複式学級を解消出来る。特別支援学級については、6年生2名であるが、一人は療育手帳が検査の結果、非該当になった。次年度、もう一度検査を受けて、どうなるかを見るということになる。保護者としては、6年生のみんなと過ごしながら、分からぬところは別教室でというような併用で行きたいと言われている。学校と検討を重ねているところである。
- ・五ヶ瀬中学校は、3年生が42名となり、久しぶりの2クラスとなる。
- ・小学校、中学校を合せ、262名となる。
- ・教員の数は、三ヶ所小学校に特別支援学級が出来ることで2名増えることになる。上組小学校は、3・4年生の児童が一人増えると教員が一人増えることになる。五ヶ瀬中学校については、3年生が2クラスになるので、現在の三ヶ所中学校の教員プラス1名の予定である。
- ・中学校については、2つの中学校が一つになることで生徒のケアが必要になるかもしれないということで、県にはもう一人要望している。

(質疑)

E 1 町が抱える複式学級解消のため、それから統合をにらんでの人員配置を強く要望している。

Q 1 中学校のケア関係については、特別の（専門職）要望をしているのか。

A 1 専門的な資格を持った職員ではなく、普通の教員を要望している。出来れば、鞍岡中学校の生徒のケアが必要になると思うので、鞍岡中学校の教員を配置してもらえるのが良いと考える。

A 1-2 最大限の配慮を考えている。学校の方も1学期中はこのまま行くかもしれないが、毎月1回は教育相談の日を開いて、保護者の困り感とか、子ども達の困り感があれば直ぐに対応出来るように、細かにやって行こうと考えている。

1 鞍岡中学校閉校後の跡地利用に関するアンケート調査結果について

① 資料に基づき、教育次長が説明する。

- ・広報ごかせ3月号での掲載を予定している。
- ・町内全世帯、鞍岡小学校保護者及び鞍岡中学校保護者を合せ、1,277世帯へアンケート調査を行った。回答世帯数は、401世帯で回収率31.4%で

あった。

- ・回答世帯数 401 に対して、利用の望む用途合計が 478 となっているが、これは複数回答があったため、数が違っている。
- ・利用を望む用途は、一番多かったので福祉施設の 25.3%、次いで多目的施設の 21.3%、小学校移転は、7.9% であった。
- ・白紙等が 110 枚含まれており、23.0% であった。白紙やわからないという内容の回答であった。白紙も意思表示の一つとして、わざわざ持参いただいたものと解釈している。
- ・他には、合宿等宿泊施設、体験交流施設、加工場、企業等、公民館等があった。
- ・多目的施設には、レストラン、カフェ、大学ゼミの合宿、図書館、放課後子ども教室等があった。
- ・広報には掲載しないが、行政区ごとの回収率も集計している。一番回収率が高かったのは、8 区の 89.2%、次いで 7 区の 66.0%、三番目が 2 区の 54.4%、四番目が 13 区の 54.1% であった。
- ・五ヶ瀬中等教育学校の 5 年生 2 名と 4 年生 4 名が毎週木曜日に地域づくり等についての活動を行っており、このアンケートを聞き付け、提案してくれた。内容は、多目的施設としての利用であった。アンケートに対して御礼の手紙を書いたところ、担当の先生から電話があり、生徒と行政側での話し合いがしたいとのことであったので、日程を設定したいと考えている。

(質疑)

Q 1 多目的施設というのは、ここに書いてあるようなことか。

A 1 何かと何かを組合せてというような記述が多かった。公民館と子ども達、お年寄りがふれあう場というような複合施設が目立った。

E 1 来週には大分に視察に行く予定である。3 月中には、跡地利用検討部会を開き、視察の報告とアンケート結果の提示を行い、大きな方向性まで持って行けたらと考えている。大きな方向性のもとに次年度、新しい方向性を見出していく。

Q 2 福祉施設というのが多いが、年配の方が書かれたのか。

A 2 誰が書かれたかは分からない。当然、福祉施設という回答は多いと予想していた。

Q 3 個人的にこういうものに利用したいという意見は無かったのか。

A 3 そういうような意見は無かった。

Q 4 企業に幅広く、こういう施設があるから使ってもらえないかと公募出来ないものか。

A 4 ホームページ等で募集することは出来るのではないかと思う。

O 1 そういう方法も面白いのではないか。もしかしたら貸して欲しいという企業があるかも知れない。

O 2 町内の人だけで考えている。町内の人への考えはある程度凝り固まっているの

で、町外の意見を聞くのも一つの手ではないか。

E 2 アンケートでも町外の人に聞いてみてはどうかという意見があった。

Q 5 通信網が整っていれば良いが。

A 5 光通信の整備を来年度から行うので、ここ2年では整うのではないか。そこ
が整備出来れば利用価値が高まるのではないか。

E 3 今、出されたご意見を反映していきたいと考えている。

【5 協議】

1 教育委員の選任について

※ 非公開

2 五ヶ瀬町長期総合計画の後期策定に係る図書館建設の明確化について

① 教育次長が説明する。

- ・菊池委員が第5次五ヶ瀬町長期総合計画の後期策定委員に教育委員長という立場でなられている。
- ・菊池委員から、長期総合計画には、図書館建設について具体的に触れていないので、後期分について触れるることは出来ないかという意見をいただいた。
- ・長期総合計画の後期分については、教育に関する大綱を元に変更しており、図書館建設に向けた読書活動に力を入れるという表現に留めている。
- ・五ヶ瀬町過疎地域自立促進計画が平成28年度から平成32年度まで新たに計画策定を行うための資料作成を行い、その中で図書館建設については平成31年度ということで計画している。貫原橋の完成が平成30年度秋ということで、翌年度の計画を考えている。
- ・長期総合計画の後期策定委員会では、図書館建設について具体的な表現を望む意見を出してもらって構わない。

(質疑)

○ 1 他の委員からも、現在の町民センター図書室でいいのかというような意見
があり、町議会でも数年前には話題になっていたが、最近話しが進んでい
ない状況のようで、これでいいのかという思いがあり尋ねてみたところである。

E 1 今回の後期策定に関しては、教育に関する大綱をベースにしているので、
このような表現に留めている。

○ 2 町民から図書館整備については、時々聞くことがある。何年か前に話しが
出たきり進んでいないと言われる。現状を説明し、了解してもらっている。

【6 その他】

1 第47回町民駅伝競走大会及び第31回小学生ロードレース大会の申込み状況に ついて

① 資料に基づき、教育次長が説明する。

- ・町民駅伝競走大会は、14チームのエントリーがあったが、オープン参加であった高鍋農業高校野球部A・Bチームがインフルエンザの影響で参加出来なくなり、12チームとなった。
- ・小学生ロードレースは、84名のエントリーがある。坂本小学校では胃腸炎が数名おり、その影響で若干減る可能性がある。

(質疑)

E 1 一昨年は、荒天により中止になっているが、今回の天候は良さそうである。

E 2 以前から室野の婦人会にぜんざいを提供してもらっているが、これまで市体育協会から材料代だけを出してましたが、5区の公民館長から、少しでも増額してもらえないかと相談があった。体育協会事務局に相談したところ、慰労会分等の費用まで見ようということになり、若干の上乗せを行う。

2 小学校・中学校卒業式について

① 資料に基づき、教育次長が説明する。

- ・小学校の卒業式は3月24日の木曜日となっている。小学校については、それぞれの地区の小学校に出席してもらっているが、今回も同様で良いか。

(決定) 教育委員については、地区の小学校に出席してもらう。教育長は、校長会会長の坂本小学校に出席する。

- ・中学校の卒業式は、3月17日の木曜日となっている。

(決定) 教育長は、閉校で最後となる鞍岡中学校に出席してもらう。同様に藤岡委員も鞍岡中学校に出席してもらう。

三ヶ所中学校としては最後であり、菊池委員、松本委員、興梠委員は、三ヶ所中学校に出席してもらう。

(質疑)

なし

連絡事項

1 委員会の2・3月行事予定

※ 一覧表により次長が説明する。

次回の定例教育委員会日程

3月17日（木）午後1時00分 教育委員会において開催する。

閉会時刻 午後 6 時 17 分

教 育 長

会議録署名委員

会議録調整者